



Europa-Union bestürzt über Abschiebep Praxis gegenüber Roma-Familie

Am 05.11.15 wurde die neunköpfige Roma-Familie Rama aus Augsburg um 06:30 Uhr von der Polizei abgeholt und am Abend via Frankfurt nach Belgrad ausgewiesen. Die seit Jahren in Deutschland lebende Familie hatte am selben Tag einen Termin bei der Ausländerbehörde in Augsburg zur Beantragung des Aufenthaltsrechts. Mit diesem Antrag in der Tasche wurden sie abgeschoben. Eine am 02.07.15 vom Bundestag beschlossene Bleiberechtsreform soll Kindern, die seit mindestens vier Jahren in Deutschland zur Schule gehen, eigentlich den Schulbesuch ermöglichen. Dies trifft auf Kinder der Familie zu.

„Die Art und Weise der Abschiebung bestürzt uns“ betont Thorsten Frank, Vorsitzender der Europa-Union Augsburg. „Erst durch eine Petition im letzten Herbst konnte erreicht werden, dass zwei der Kinder wenigstens noch ihren Schulabschluss in Augsburg in 2015 machen konnten.“ Die minderjährigen Kinder hatten nun sogar eine Ausbildungsperspektive. „Da diese noch dazu gut Deutsch aber kein Serbisch sprechen“, stelle sich schon die Frage welche Art von Menschlichkeit den Kindern hier wie dort mit dieser Form der Abschiebung eigentlich vermittelt werden solle, so der Vorsitzende weiter. Auch weitere Punkte wie Erkrankung der Mutter und des erst sechs Monate alten jüngsten Kindes würden diese Frage bestärken. Als eine vorweihnachtliche Geste der Barmherzigkeit könne all dies jedenfalls nicht interpretiert werden, diese wäre aber sogar über die Adventszeit hinaus für das Ansehen Deutschlands in Europa und der Welt hilfreich.

Die Europa-Union Augsburg setzt sich weiterhin für einen menschenwürdigen Umgang auch mit Roma-Familien ein. Sie unterstützt die Spenden-Aktion zur Hilfe für die Familie Rama, der Medikamente fehlen und die weder genug Geld für einen benötigten Arzt für das Baby noch eine Krankenversicherung in Serbien hat. Das Spendenkonto beim Diakonischen Werk Augsburg e.V. bei der Stadtsparkasse Augsburg und dem Kennwort „Familie Rama“ lautet: IBAN: DE9572050000000004200, BIC: AUGSDE77XXX. Eine Spendenbescheinigung ist unter Angabe der Adressdaten bei der Überweisung möglich. Vielleicht könne die Familie dann wenigstens im ersten Schritt doch noch eine menschliche Geste vor Weihnachten erfahren.

Thorsten Frank

Vorsitzender

Jakoberstr. 38

86152 Augsburg

www.europaunion-augsburg.de

www.facebook.de/europaunionaugsburg

info@thorsten-frank.de

Mobil: 0177/4903746

1



Die Familie ist der Europa-Union Augsburg schon länger bekannt. Für eine Ausstellung zum Thema „Sinti und Roma“ wurden Bilder der Familie die Europa-Union im Jahr 2012 gemacht. Aufgrund der besonderen Situation der Familie hatte die Europa-Union Augsburg sich einer Petition an den Bayerischen Landtag des Vorsitzenden Thorsten Frank im Januar 2015 angeschlossen. Der Petitionsausschuss des Bayerischen Landtags beschloss die beiden ältesten Kinder zumindest den Schulabschluss im Sommer 2015 machen zu lassen. Aufgrund der Bleiberechtsrechtsreform vom Juli 2015 beantragte die Europa-Union Augsburg die Überweisung an die Härtefallkommission, da die Kinder über vier Jahre in eine deutsche Schule gingen.

Ca. 2.990 Zeichen

Thorsten Frank
Vorsitzender

Europa Union Deutschland
Kreisverband Augsburg e.V.